

## Real Academia de Medicina de Barcelona

# A C T A

de la

### Sesión inaugural del día 29 de enero de 1950

Se celebró la sesión inaugural de curso bajo la Presidencia del Excmo. señor don Federico Corominas, a quien acompañaban en el estrado presidencial el Coronel señor Ruiz Mosso, en representación del señor Capitán General; el Dr. Lucena, en la del Señor Alcalde; el Dr. García Pomares, en la del señor Almirante Jefe del Sector Naval; el Dr. Francisco Planell, en la de la Real Academia de Ciencias y Artes, y el infrasquito Secretario General.

Ocupaban sitio preferente: el Dr. Bretón Plandiura, por el Cuerpo Facultativo del Hospital del Sagrado Corazón; el Dr. Fabián Isamat, por el Colegio de Doctores del Distrito Universitario; el Dr. Terrades, por la Sociedad de Ginecología; el Dr. Albiol, por el Colegio de Veterinarios; el Dr. Camacho, por el Cuerpo de Veterinarios Municipales; el Dr. Sabatés, por el Cuerpo de Sanidad Veterinaria; el Dr. Roig Perelló, por el Colegio Oficial de Farmacéuticos; el Dr. Jesús Isamat, por la Facultad de Farmacia; el Dr. Massons, por la Hermandad Médico Farmacéutica de S. Cosme y S. Damián; el Dr. Córdoba, por la Sociedad de Neurología y Psiquiatría; el Dr. Olivé Badosa, por la Sociedad Catalana de Pediatría, y los académicos numerarios, además de los ya nombrados, doctores Oliver Rodés, Cardenal, Nubiola, Roig Raventós, P. Pujiula, Casadesús, Salamero, Soler Dopff y Triás de Bes.

Abierta la sesión, el Secretario que suscribe leyó la «Reseña de las tareas en que se ocupó la Corporación durante el año anterior», y acto seguido, el Académico numerario, muy ilustre doctor D. Pedro González Juan dió lectura al discurso doctrinal que por turno de escalafón le correspondía, titulado «Mecanismos en la inmunidad». Ambos discursos fueron unánimemente aplaudidos.

Se procedió a la lectura de los dictámenes sobre las Memorias presentadas al Concurso de Premios de 1949, y a continuación fueron abiertas por la Presidencia las plicas que contenían los nombres de los autores de la Memorias premiadas. Resultaron ser los siguientes:

Premio de Topografías Médicas:

Dr. D. LUIS THOMASA DE SUBIRÁ, «Premio» con la calificación de «cum laude» (Diploma de Medalla de Oro y título de Académico Corresponsal), por su «Topografía médica de la Vall de Torelló».

Dr. D. JULIO PARDO CANALIS, «Accésit» (Título de A. Corresponsal), por su «Topografía médica de La Garriga».

Premio de Epidemias y Epizootias:

Dres. D. AGUSTÍN PUMAROLA BUSQUETS y D. JAIME GÁLLEGO BERENGUER, «Premio» (Diplomas de Medalla de Oro y Títulos de A. Corresponsal), por su Memoria: «Estudio epidemiológico y microbiológico de la leptospirosis murina en Barcelona».

Dr. D. CARLOS RICO-AVELLO, «Mención Honorífica» por su trabajo: «Epidemia de paludismo en la postguerra (España 1939-1943)».

Premio «Visa Tubau» sobre «Las defensas orgánicas y la infección»:

Dr. D. FRANCISCO GONZÁLEZ FUSTÉ, «Premio» (15.000 pesetas y Título de Académico Corresponsal), por su Memoria presentada con el lema: «Gimbernat».

Dres. D. AMADEO FOZ TENA y D. JORGE GRAS RIERA, Títulos de Académico Corresponsal, en atención al meritisimo trabajo presentado a dicho Premio (que no es divisible ni concede Accésit, según expresa voluntad del testador), y cuyo lema es: «Veritas liberavit vos».

Acto seguido fué leído el Programa de Premios para el Próximo Concurso.

El señor Presidente, después de felicitar al Dr. González y al infrascrito Secretario por sus respectivos discursos, glosó, con laudatorias palabras, la Memoria de Secretaría, haciendo resaltar la enorme tarea administrativa y científica realizada por la Academia durante el año 1949, y, además, expuso la satisfactoria impresión causada a los profesores extranjeros que tomaron parte en sus sesiones por el adelanto científico de nuestra Patria. Al referirse a la disertación del Dr. González, comentó el concepto de inmunidad y los progresos realizados por los investigadores de la escuela del Dr. Turró durante estos últimos años; insistiendo sobre la labor llevada a cabo por el Dr. González y otros colaboradores que trabajan constantemente por el progreso de la ciencia. Terminó dirigiendo frases elogiosas para los autores de las Memorias premiadas, y después de dar las gracias a las autoridades, representaciones de las Corporaciones y selecto público, declaró abierto el curso académico de 1950 y levantó la sesión.

Barcelona 29 de enero de 1950

V.º B.º

El Presidente,  
*Federico Corominas Pedemonte*

El Secretario General,  
*Luis Suñé Medán*